

El general inspector de la Policía Nacional, Félix Alcalá Galiano, en sus declaraciones como testigo en el juicio por el intento de golpe de Estado del pasado año, confirmó ayer el incidente relatado días antes en la vista

oral por el teniente general Aramburu. Alcalá Galiano se refirió al incidente entre Aramburu y Tejero en la noche del 23-F y manifestó que tuvo que sujetar el brazo del golpista, y a quien oyó decir «me pego un tiro».

SESION MAÑANA 1.ª PARTE

Madrid — En la primera parte de la mañana terminó el interrogatorio del general Alcalá Galiano, quien refirió el incidente entre el general Aramburu y el teniente coronel Tejero, a quien el testigo sujetó el brazo izquierdo al verle armado con una pistola y desistió de su acción al serle puesta un arma por la espalda

Más adelante dijo que oyó decir a Tejero «me pego un tiro», pero que no oyó más

A preguntas de los defensores, el testigo dijo que pensó en la posibilidad de que la Guardia Civil hubiera reforzado el servicio de la Policía Nacional en el Congreso, pero que en ningún momento se registró intento alguno de huelga en el Cuerpo

«No vi a Prieto»

Interrogado por el letrado *Hermosilla* (defensor del general Armada), el testigo señaló, en síntesis «Vi a los comisarios Ballesteros y Dopico en el Congreso y también a los tenientes coroneles Aguilar y Monzón (habían sido enviados por sus superiores a informarse de lo que estaba pasando). No vi al general Prieto»

Respondiendo al letrado *Adolfo de Miguel* (defensor de Camilo Menéndez, Pardo Zancada y García Carrés), manifestó que tuvo un cambio de palabras con el teniente coronel Tejero, y éste dijo que se marchara al que no le interesara estar allí

De Miguel — ¿Usted aprovechó la ocasión y formó la tropa y salió del Congreso?

Alcalá Galiano — Sí. Formé a la Policía Nacional que estaba allí, y les ordené que salieran

Preguntó seguidamente el comandante *Pardos Aldea* (defensor del capitán Lázaro Cortáez)

Pardos — ¿Había males-

En contra de lo manifestado por el general Prieto

Félix Alcalá Galiano apoyó la declaración de Aramburu

tar entre los Cuerpos de la Seguridad del Estado por el tratamiento que se estaba dando al «caso Arregui» (un presunto miembro de ETA que falleció cuando estaba detenido, a causa de una pulmonía, según el certificado del médico forense, y cuya muerte se utilizó en sectores de la izquierda radical para acusar a la Policía de tortura)?

Alcalá Galiano — Sí, porque se sabía que había fallecido de muerte natural

Pardos — ¿Sabe usted si hubo dimisiones de directivos de la Policía a raíz de aquellos hechos?

Alcalá Galiano — Eso no lo sé directamente, sino que me enteré por la prensa

Pardos — ¿Hubo huelga en algún Cuerpo de la Policía?

Alcalá Galiano — Sólo puedo contestar de lo que ocurrió en la Policía Nacional, y en este Cuerpo no pasó nada

M-30

Posteriormente preguntó el fiscal al testigo

Fiscal — ¿Puede contar usted la conversación que mantuvo con Tejero?

Alcalá Galiano — Tejero me reconoció cuando yo llegué allí, en el pasillo que se llama la M-30, en el Congreso. Se cuadró y me dijo «Sin novedad, mi coronel. Objetivo cumplido». Y a continuación me hizo ver que él no cumplía más órdenes que las del Rey o las del general Milans del Bosch

Fiscal — Bueno, ¿y usted se retiró?

Alcalá Galiano — Sí. Llamé a mi circunscripción

y también informé al general Gabeiras

Fiscal — ¿El general Gabeiras le rogó que detuviera a Tejero?

Alcalá Galiano — Bueno expliqué a Gabeiras la conversación con Tejero y Gabeiras me dijo «Eso es falso, porque Su Majestad está al margen. Intente usted arrestar a Tejero»

■ ■ ■ **ALCALÁ GALIANO: «Tejero dijo: "Que me quiten a ese coronel" Entonces me pusieron una metralleta en la espalda y me dijeron fríamente: "Coronel, deje al teniente coronel o aprieto el disparador"»**

Fiscal — ¿Y lo intentó?

Alcalá Galiano — Fui otra vez donde Tejero y le insté a que depusiera su actitud

Hacer puñetas

Fiscal — ¿Le dijo que estaba engañado porque el Rey y el general no sabían nada?

Alcalá Galiano — Creo que le dije «Estás más solo que la una. El Rey no sabe nada». Tejero entonces me dijo «¿Por qué lo sabes?». A lo que le contesté «Me



El general inspector de la Policía Nacional, Félix Alcalá Galiano.

lo acaba de decir el general» (por Gabeiras); pero él igual entendió que era por Milans. Entonces Tejero llamó a Valencia y se puso el coronel Ibáñez. Tejero le dijo «Tengo aquí un coronel de la Policía Nacional que me está incordiando», a lo que de Valencia le contestaron «Mándalo a hacer puñetas». Ibáñez también le dijo a Tejero que me arrestara, por lo que me puse al teléfono y le dije «Diego, ¿es así como tratas a los amigos?». A lo que Ibáñez preguntó «¿Quién

eres?». Le contesté «Alcalá Galiano». Ibáñez entonces me reconoció, con lo que Tejero entendió que quedaba sin efecto la orden de que me arrestara

Fiscal — ¿Vio usted el incidente con el director general de la Guardia Civil?

Alcalá Galiano — Sí. Estaba presente

Fiscal — ¿Vio usted la pistola de Tejero?

Alcalá Galiano — Sí. **Fiscal** — ¿Estaba encasquillada?

Alcalá Galiano — No lo puedo decir, porque menti-

ría. No puedo asegurar que estuviera o no encasquillada

Fiscal — ¿Después qué pasó?

Alcalá Galiano — Tejero dijo «Que me quiten a este coronel». Se refería a mí. Entonces me pusieron una metralleta en la espalda y me dijeron fríamente «Coronel, deje al teniente coronel o aprieto el disparador». Después fue cuando Tejero dijo que el que no quisiera estar allí que se fuera

Fiscal — ¿Oyó usted decir a Tejero lo de «Mi general, primero le mato y después me pego un tiro»?

Alcalá Galiano — Lo de «me pego un tiro» lo oí perfectamente, la parte primera no la oí (en ese momento se oyeron murmullos en la sala)

Fiscal — ¿Vio usted al general Prieto en el incidente?

Alcalá Galiano — No. No lo ví

Cervantes Rosell

Concluido el interrogatorio al general Alcalá Galiano, fue llamado el siguiente testigo, coronel Cervantes Rosell

El coronel Manuel Cervantes Rosell, jefe de la Agrupación Logística número 1 (Retamares), manifestó que asistió a la reunión de la DAC y recibió orden de hacer acopio de víveres, carburantes y municiones. Sólo llegaron a salir dos cisternas con 20.000 litros de gasolina

Ratificó su declaración ante el instructor, en el sentido de que el general Juste, con su presencia, autorizaba aquellas órdenes, pero que tenía la impresión de que no las aprobaba

Seguidamente fue interrogado el coronel Manuel Astilleros Miranda, quien transmitió verbalmente al comandante Pardo Zancada la orden del capitán general de la I Región Militar de retirar la tropa al acuartelamiento